

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros y los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta Capital 21 reales el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

Año II.

Viernes 9 de Marzo de 1860.

Núm. 88.

LOS ESPAÑOLES EN AFRICA.

El primer periodo de la guerra que la España está haciendo en el imperio de Marruecos, ha terminado del modo mas brillante para ella. Sus soldados, modelos de valor y sufrimiento; sus jefes, de hidalguía; sus generales, de abnegacion y de heroísmo, han llevado triunfante el pabellon de la patria, emblema de tantas glorias, desde los muros de «Ceuta» hasta la Alcazaba de «Tetuan.» Tres meses de campaña, cuyos dias han podido contarse por el número de combates y estos por el de las victorias alcanzadas, han elevado la nombradía del ejército á la altura de las primeras tropas del mundo. Es verdad que el terreno que media entre ambas ciudades está teñido de sangre generosa, mezclada con la del bárbaro enemigo. Es cierto que en el boquete de Anghera, en el llano de los Castillejos, en Monte-Negrón y en Sierra Bermeja han sido segadas en flor las existencias de muchos bravos españoles, cuyos restos encubre hoy la africana tierra; pero ¿cómo si no pudiera ser apreciado el laurel de la victoria? Lloremos á esos mártires del honor de la patria, y sirvamos de ejemplo para nunca permitir una mancha en el limpio escudo que nos han legado. Pero no es la guerra y sus trances supremos lo solo que nuestros soldados han tenido que vencer. Enemigos mas temibles se les han opuesto. Dios que ha querido dar á los españoles la ocasion de mostrar al mundo cuanto valen, ha mandado como auxiliares de sus contrarios al hitraon con su violento empuje; á la inundacion con sus estragos; á la peste con su hálito venenoso. La prueba ha sido ruda, pero los soldados de España, los hijos de su fertilísimo suelo que cargaban impávidos á la bayoneta ó al sable, que subian sonriendo á la trinchera; cuando el plomo encendido rasgaba la atmósfera en torno de sus cabezas, sufrían con resignacion cristiana los ataques de la epidemia que tendia á rendir su espíritu, y las convulsiones de la naturaleza africana que se dirigian á postrar su esfuerzo.

Y no quiera amenguarse nuestra gloria con la reflexion de que el ejército enemigo estaba compuesto de kabilas y tribus indisciplinadas, incapaces de comprender siquiera la estrategia ni la táctica de los pueblos de Europa; no y mil veces no; pues esa misma diferencia en el modo de pelear hace mas preciados los laureles adquiridos.

El moro tiene el ardor salvaje de los pueblos sin cultura, que reverencian el valor como la única cualidad estimable. Acomete con ferocidad, y poseído de fanatismo, hasta tocar con sus manos las máquinas mismas, que aunque apenas conoce, sabe muy bien que en su seno encierran la muerte, y que el estrago sale de su boca como de la de un volcan en la mas potente erupcion. Acecha otras veces á su contrario con la astucia de la zorra y la ferocidad del tigre, protegido por el accidentado terreno que lo encubre, para herirlo á mansalva y salir despues á rematarlo. Es fuerte como los árboles de sus

selvas, y duro é incompasivo como las rocas que lo sostienen. Su misma táctica hace á esos salvajes mas temibles. Ellos acometen como el torrente; arrollan como el «alud» de los Alpes; aplanan como la tempestad y el terremoto.

Y sin embargo han sido vencidos.... Vencidos cuando el combate se ha travado al alcance de los proyectiles; vencidos cuando la lucha ha sido cuerpo á cuerpo, mezclados y confundidos todos, como se batian los antiguos gladiadores.

Ahora bien: la rendicion de Tetuan ha venido á coronar tanto heroísmo, á premiar tanto sufrimiento. Gozoso el ejército ofrece á su Reina y al pais la ciudad musulmica, que ha caido en su poder; como una flor preciosa recogida en las misteriosas selvas de un pais desconocido. Hoy por hoy Tetuan es de España, y cualquiera que sea el destino que reciba el dia que una honrosísima y beneficosa paz ponga término al estrago de la guerra, llevará impreso por siempre el sello de la dominacion española. Nunca olvidarán sus habitantes la conducta noble, caritativa y generosa de nuestro valiente ejército.

Al entrar nuestras tropas en la abatida ciudad, ¿qué espectáculo se les presenta? El de un pueblo saqueado y víctima del mas escandaloso pillaje. Las puertas violentadas; los muebles de difícil transporte arrojados, entre montones de inmundicia, sobre la via pública; los ancianos creyendo asistir asombrados al final cataclismo; las mugeres llorando su desventura; los niños hambrientos y haraposos. ¿Quién ha ocasionado tal desolacion? ¿acaso un ejército enemigo ha caido sobre la ciudad, como el Simoun del desierto, quitando la vida y nivelándolo todo con la destruccion y el silencio de la muerte? No; que los causantes de tanto daño han sido los moros, los correligionarios, los hermanos de los infelices habitantes saqueados; son los soldados marroquíes; son los defensores naturales del pais; son los vasallos de su emperador, que careciendo de aliento para defender la ciudad han preferido abandonarla, con su formidable artilleria y con su pólvora acopiada, dejándose allí la honra como un asqueroso trapo, y llevando consigo cuanto encontraron de un valor fijo, material y que pudiera convertirse en numerario.

¿Y qué hicieron, y qué estan haciendo los hijos de España?

Ved las órdenes dadas por el general en jefe; ved las disposiciones de los que mandan cuerpos de ejército ó division: ved, y vea el mundo, la conducta de los jefes, de los oficiales, de las clases de tropa. Por las primeras se ponen á salvo y en custodia las mezquitas dedicadas al falso culto del pueblo vencido, y las casas abandonadas por los tímidos ciudadanos; y la segunda nos admira como un modelo de generosidad, de compasion, de verdadero «humanitarismo.» La racion de galleta, la de arroz y la de carne, que han de servir para el alimento del soldado, ya la parten estos, ó ya la entregan íntegra para aplacar el hambre de esas mugeres, de esos hombres y esos niños de la empedernida hebraica raza, ó las de los mismos enemigos que horas antes fueron derrotados en la vega. Ni un

desman cometen nuestros soldados, ni una queja formulan los labios del pueblo descreido. Al contrario; las bendiciones de este son el himno de la victoria del ejército triunfador. Las vidas, los intereses, el respeto hácia la muger, la seguridad individual del ciudadano, todo, todo está garantido por las armas españolas.

Y á todo esto la civilizacion vá con ellas; fructifica bajo su direccion; organiza, mejora, restaura y echa los cimientos de la futura prosperidad.

Mientras el general en jefe, Duque de Tetuan, atiende á los preparativos de la segunda campaña y al honor de la patria confiado hoy á su talento y á su brazo, como al de sus subordinados, el general Prim, conde de Reus, con su valor caballeresco y su esfuerzo fabuloso, limpia de enemigos todos los alrededores, y los demás intrépidos generales velan por el campamento y por la ciudad conquistada. El ilustre general Rios se encarga en tanto de llenar la gran mision de la España civilizadora. La creacion de un municipio; la salubridad, la ventilacion de los oscuros callejones que constituyen la poblacion; la limpieza de estos y sus plazas; la clasificacion y nomenclatura del laberinto de sus calles, la numeracion de sus casas, el alumbrado; en una palabra la completa revolucion que es necesaria para convertir un aduar desordenado en una ciudad culta, constituyen su obra.

Con la llegada de los españoles ha rayado en el semi-bárbaro imperio de Marruecos la aurora de su regeneracion. El territorio dominado por nuestras armas, el que ocupen mas tarde, y aun los que le sean fronterizos, no pueden menos de sentir el poderoso influjo que en su seno ha de infiltrarse. La luz del Evangelio se extenderá sin violencia, iluminando y fortificando el espíritu de los ilusos sectarios de Mahoma; sin otro medio de propaganda que el buen ejemplo, y la sublime caridad de los que profesan la doctrina del divino crucificado. Las leyes de los pueblos cultos, puestas en práctica por los espedicionarios para su propio gobierno, influirán poderosamente en los naturales para arrancarlos en su dia, del estado de abyeccion y servilismo en que se encuentran; para emanciparlos para hacerlos comprender la profunda oscuridad en que han estado sumidos, y hacerles participantes de las delicias de la luz. En tal dia, mas glorioso que ninguno para nuestra patria, el pueblo musulman que habita el otro lado de esa líquida angostura, que separa los dos continentes, estrechará nuestros brazos, confundiendo en ellos como se abrazan dos hermanos tras de una larga ausencia. Unas con las nuestras serán sus aspiraciones, y las condiciones de su existencia social. La mujer musulmana, desgraciada criatura, hoy vil mercancia, ser degradado, sin la conciencia de su providencial destino, se elevará á ser la esposa y compañera del hombre en la peregrinacion de la vida. Cederá la ferocidad ante la filantropia, el oscurantismo ante la ilustracion, la carencia ante el bien estar, la desgracia ante la buena dicha; y ante la esplendente verdad del Evangelio desaparecerá el fatalismo y el «Alcorán.»

El problema está resuelto; el valladar roto. El Africa, mejor dicho, la Mauritania, region velada por siglos de misterios; guardada como el jardin de las Hespérides por infernal dragon, ha franqueado sus puertas, y no puede menos de admitir el apostolado de la España; porque Dios lo ha querido; porque en el reloj de los tiempos ha sonado su hora, como un día sonó la de la América envuelta entre la bruma y los huracanes del océano.

Mirad ¿qué veis en la inconquistable Africa? Tened cuidado. Una ciudad que se renueva y engalana.

Un ferro-carril.

Los hilos metálicos de un telégrafo.

Una iglesia.

¡Gloria al Señor que todo lo dispone!

Agustín Gonzalez Ruano.

Noticias de España.

Doce judías ricamente vestidas, hicieron visita á la duquesa de Tetuan, la que las hizo un gran recibimiento.

—Ha fallecido en el día de anteayer en esta corte la Excm. Señora doña Rosa del Corro, dama de la banda de Maria Luisa, madre del coronel graduado D. Agustín Pita Pizarro del Corro, ayudante del general conde de Reus.

—«El Eco de Tetuan,» día 4.º Confirmase la fausta nueva de la accion reñida en los vecinos montes entre dos pequeñas kabilas de las cuales una defendia la conveniencia de someterse á los españoles y la otra la de reforzar á Muley Abbas.

Parece ser que venció la que no es adicta; ya empiezan á llegar á Tetuan individuos de ella. Este hecho no necesita comentarios.

—Algunos comerciantes de Málaga, segun dice «El Eco de Tetuan,» están en ajuste con los moros para comprar solares y edificar casas en la plaza de España de aquella ciudad, con arreglo al nuevo modelo aprobado por el gobernador.

—Parece confirmarse, dice uno de nuestros cólegas, la noticia de que para premiar los méritos contraídos en la guerra con el moro por los generales Ros y Prim, se les propone para la grandeza de España de primera clase, pues ahora se dice no pueden obtener la alta dignidad de capitanes generales por faltarles el requisito reglamentario de haber mandado en gefe ejército en campaña.

—Ha llegado á la corte el general Almonte, nombrado ministro plenipotenciario de Méjico cerca de la corte de España.

—El general Almonte, ministro plenipotenciario de Méjico en España, tuvo ayer una larga conferencia con el señor ministro de Estado. En ella se han dado recíprocas seguridades de los sentimientos de benevolencia de ambos gobiernos, y del deseo de que se estrechen sólidamente los lazos entre ambos pueblos, unidos por tantos gloriosos recuerdos.

—En Santander y en el Ferrol están hechos los preparativos necesarios para recibir al señor infante duque de Montpensier.

—Han llegado y continúan llegando acémilas y camellos para trasportar el material de guerra, viveres y municiones, que necesita llevar consigo el ejército, lo cual es otra indicacion de que seguirá la lucha. Acerca de esto seme ofrece de-

cir á V. que aqui hay variedad de opiniones sobre la utilidad de los camellos: se cree por algunos que estos han de ser, si vamos adelante, un embarazo, mas bien que un elemento eficaz para facilitar la marcha, en primer lugar porque no sirven mas que en terreno llano y en segundo lugar porque asustan á los caballos y es preciso por tanto, llevarlos á cierta distancia y ocupar mucha fuerza para conducirlos.

Se está trabajando hace dias en el camino por donde ha de trasportarse la artillería rodada en direccion á Tánger y no parece natural que se ocupase á la tropa en estas obras si hubiese grandes probabilidades de paz.

—El tren de batir se ha reembarcado ya en la aduana y aunque esto puede significar simplemente que aqui no hace falta para nada, lo que se cree, y me parece probable, es que se quiere tener embarcado el tren para echarlo en tierra cerca de Tánger cuando el ejército llegue allí.

Tambien parece que se ha dado orden para embarcar en los trasportés viveres y municiones con objeto de desembarcarlos oportunamente en el mismo punto donde se eche en tierra el tren de batir.

—Acerca de las conducciones por medio de camellos, da detallés muy curiosos un periódico. La administracion militar francesa considera los convoyes árabes, que se llaman así porque son indígenas quienes los proporcionan, valiéndose de los animales propios del país como uno de los medios de transporte mas útiles y muchas veces indispensable. Dicha administracion se los procura por medio de ajustes, celebrados directamente, ó valiéndose de un intermediario, con los jefes de las tribus, ó por medio de embargos, segun los lugares y circunstancias. Al efecto solicita y obtiene el apoyo y concurso de los «bureaux» árabes. Los objetos á que destina principalmente estos convoyes son: al servicio de las columnas expedicionarias y al aprovisionamiento de los puestos avanzados, objetos que llenarian difícilmente los medios ordinarios de trasportés, por razon de la topografía, del clima y de los recursos.

Los árabes se prestan gustosos á contratar sus camellos, sea por temporadas ó por conducciones dadas, por la ganancia que les proporcionan; y trátase de ajustes ó de embargos, lo hacen bajo las condiciones generales siguientes:

Un camello puede conducir carga equivalente á la de dos acémilas; una mula debe soportar 8 arrobas; un asno 3 ó 4, por cada acémila paga la administracion á razon de 2 francos diarios, y por camello 3, mas uno para el conductor; ó si no, hacen el ajuste por peso, valuando 2 francos por quintal métrico y uno para el conductor diarios. Los árabes conductores deben cargar y descargar durante la marcha con las columnas y convoyes, y responder de guar sus bestias, de la seguridad de los efectos que llevan, y de parar en los parages señalados; para las distancias de marcha, los descansos, piensos y agua, se sujetan al orden que sigan las tropas. Cuando la administracion fia á los indígenas ó á empresario particular la conduccion de un comboy de viveres á algun punto, quedan enteramente libres en los medios

de verificarlo para cumplir su obligacion.

Los ensayos hechos para utilizar los camellos en el cuerpo del tren de trasportés no han dado resultados, porque ni la costumbre ni el genio de los soldados eran correspondientes al cuidado y guia de aquellos animales, que si bien son en extremo dóciles y de suma facilidad para los naturales, se hacen indóciles é inútiles tal como desconocen al dueño, y si no se les trata de la misma manera, hasta en el lenguaje, pues es sabido que el árabe les habla y canta frecuentemente cuando mas duro servicio les exige, pretendiendo que así lo distraen ó obligan mas.

—No bajarán de 20.000 hombres las fuerzas que desde Tetuan van á dirigirse á Tánger. Numerosas provisiones á cargo del cuerpo administrativo, formarán parte del convoy que bien ordenado y en el lugar correspondiente, contendrá además el parque, sanidad, etc.

—El general Rios tiene ya pedidos todos los terrenos que componen la nueva plaza de España en Tetuan. Veremos, dice una correspondencia, si hay la misma prisa en edificar que en solicitar solares.

—A Tetuan ha llegado ya una especie de ómnibus que va á servir de diligencia entre dicha plaza y la aduana de su nombre. Este es el segundo carruage que se ha visto por aquel imperio.

—El diario oficial de ayer publica otra relacion de los gefes y oficiales que han pedido su retiro hallándose al frente del enemigo y la nacion en guerra con Marruecos, y todos sin justificacion de motivo admisible. Son los siguientes: D. Antonio Pinar y Fonseca, teniente del regimiento de Toledo; D. Doroteo Castañar, capitán teniente de Ingenieros, y D. Andrés Ureta y Monasterio, capitán del cuarto tercio de la division Vascongada.

Cree «La Epoca» dice, que si la paz se consigue en un término breve, S. M. irá á Sevilla á pasar la semana Santa, cosa, (añade) en la que tiene particular empeño.

—Se hallaban en Alicante prontos á embarcarse 600 hombres y algunas mulas y carros para el ejército de Africa.

—El venerable señor obispo de Leon, por sí y á nombre del clero y ayuntamiento de Izagre, ha puesto á disposicion del gobierno de S. M. 240,600 rs. para acudir á las atenciones de la actual campaña.

El señor Trabado, secretario del gobierno de Sevilla, sigue en Tetuan.

GIBLRTAR 2 de Marzo.

(de La Crónica.)

El comandante en gefe de la escuadra española, general Bustillos, que ayer por la mañana dejó á Algeciras en la fragata de vapor «Princesa de Asturias,» dirigiéndose á Tetuan, volvió de allí esta mañana. La fragata de la insignia, juntamente con otros buques de guerra, continúa al ancla en aquella bahia.

Se dice en Algeciras que el general se prepara á enviar á Tánger las lanchas cañoneras mañana ó pasado, con objeto de probar el largo alcance de sus cañones sobre los fuertes de la ciudad.

Noticias del extranjero.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 1.º de marzo.

Es general la oposicion en cuanto al proyecto de la anexion de Saboya á Francia.

Segun «El Correo de los Estados Unidos,» Cobos, á la cabeza de 2,000 hombres ha sido derrotado en Oajaca. Otro cuerpo del ejército conservador fué deshecho en Tlascalala, perdiendo 100 hombres.

Los liberales tomaron la colina de San Luis Zatecas y amenazaban otros puntos. Se decia que contaban con 30,000 hombres.

Miramón ha negociado por 450,000 duros la venta de 15.000,000 de duros en obligaciones, nueve de los cuales entrarán en la convencion francesa á título de deuda extranjera.

El encargado de negocios en Inglaterra presentó su «últimatum,» pidiendo en término de una semana el pago de inmensas cantidades por reclamaciones inglesas, amenazando con pedir sus pasaportes.

Paris 1.º

El obispo de Orleans está citado ante la sala primera del tribunal Imperial de Paris, el 12 del corriente, en virtud de las quejas de «La Sicile» y de la sobrina de monseñor Rousseau.

El tribunal desestimó ayer el recurso de apelacion de Mr. Vacherot; pero redujo la pena á tres meses de cárcel.

—En estos momentos lo que preocupa mas á la Sublime Puerta, es la cuestion relativa á la sucesion del principe Milosch, que como es sabido está muy enfermo desde hace ya algun tiempo, y ofrece muy pocas esperanzas de vida. Su hijo el principe Michel, pide que la corte otomana le reconozca como heredero en el mando de la Servia, y este gobierno se resiste á acceder á esta peticion, por no consagrar el principio hereditario, que el viejo Milosch, proclamó hace ya algunos meses.

La legacion rusa apoya al principe, y Fuad Pachá, que tiene que hacerse perdonar mucho de la corte de San Petersburgo, ha prometido al principe Labanoff, que si la eleccion de la Kuplehina recae sobre el hijo de Milosch, la Puerta accederá á los votos de esta asamblea. Parece que Fuad Pachá no obra en esta ocasion de acuerdo con sus compañeros.

—El 23 del pasado prosiguieron los ensayos con el cañon de Whitworth en las arenas al Oeste de Southport. Se decidió experimentar primero un cañon de á 12 con igual cantidad de pólvora y dando la misma inclinacion que se habia empleado en el de Armstrong. El alcance fue 3,107 metros ó sean 612 metros mas que el de Armstrong. Un cañon Whitworth de á 3, formando un ángulo de tres grados, cargado con siete onzas de pólvora y pesando el proyectil dos libras y media, alcanzó en diez disparos el blanco colocado á 1,000 metros de distancia.

Quedó para otro día el ensayo de un cañon

de á 80 por órden del gobierno, al que ha asegurado Whitworth que su proyectil atravesará una hoja de hierro de cuatro pulgadas de espesor á la distancia de 600 metros, lo que se consigue con el cañon Armstrong solo á la distancia de 250 metros. Además el cañon Whitworth de á 80, pesa 1,500 libras menos que el cañon ordinario de á 68, usado por el gobierno.

Miscelánea.

SALIÓ VERDAD.—Hemos visto los carteles en que se anuncia la tercera y última funcion del prestidigitador señor Macaluso que hablamos anunciado. Le repetimos que prodigue la suerte de escamoteos si bien variándolas.

Y puesto que usted posee una vista como un lince quisiera me escamotee cuatro muchachas de á quince.

DE REPENTE.—Un carrero llamado Bartolomé de Castro, que iba conduciendo picon, ha fallecido de repente en las tierras del Palomarejo de esta ciudad.

LO ESCOMULGAN.—Entró Mr. Herman en una tertulia de Madrid, y dijo: «¿quieren algunas de estas señoras que les diga el año en que han nacido?» Apenas acabó, mas de cuarenta se levantaron como furias gritando: no! no! no! aparte de otras muchas que salieron sin decir con Dios. Decimos esto, porque si el señor Macaluso quiere ser escuchado en el teatro con gusto, que no se meta en esas honduras.

Que les diga serafin,
rosa, azucena, beldad,
nunca las pone de esplin,
pero en tocando á la edad
se arma la de San Quintin.

VAMOS ANDANDO.—Parece que al fin, este año habrá juegos florales por el mismo tiempo que el año pasado. Los asuntos escogidos son: uno religioso, otro histórico y el tercero de costumbres, cuyos temas son: «La entrada de Jesus en Jerusalem:» «La prision del rey Chico de Granada» y «Los amantes en la reja.»

BRAVISIMO.—Dice un periódico que el adquinado de la calle de Ambrosio de Morales equivale á una prueba, de modo que la calle volverá á quedarse «in statu quo;» es decir, que se puede enterrar un muerto en ella sin dar una cavada. Otras están en el mismo caso y tal vez se haga otra prueba.

De modo que cuando llueva si todo sigue lo mismo el que se rompa el bautismo será tan solo una prueba.

VIAJE.—En el tren de ayer por la mañana salió para el cementerio protestante de Sevilla el cadáver de uno de los ingleses empleados en la fábrica de fundicion del arroyo de las piedras, el cual habia fallecido el día anterior.

MUY BIEN.—Ha sido aprobado el espediente

para numerar las casas de la capital, las cuales ascienden á 4815. Nos alegraremos que al instante se emprenda esta obra, asi como la de la rotulacion de las calles que tanta falta hace, y tanto desdice de los pueblos todos de la provincia donde ambas cosas están concluidas hace tiempo.

FAMOSA TURCA.—Antes de anoche iba acompañado de una de esas africanas, descendientes por línea recta del Dios Baco, un prógimo que hasta á los santos los trataba de igual á igual. A pesar de que la turca no era cariñosa tuvieron que llevarla en brazos, adherida á su dip-tongo hasta la casa del doliente que era junto á la puerta de los padres de Gracia.

SE DESCUBRIÓ....—Los portugueses los han derrotado. A consecuencia de la llegada á esta capital de doscientos cochinos de la tierra de los finchados, los tocineros de esta ciudad han tenido que descubrir el justo precio del tocino, y en la competencia han puesto á 32 cuartos la libra. Si vinieran otros extranjeros en los demas artículos con que se desueya al público, bendeciríamos á los autores de esas competencias tan provechosas para el bolsillo.

Polo no firmado, FÉLIX CAPILLA.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Francisca viuda romana.

Jubileo circular, en la Iglesia de San Juan de Letran.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 7 DE MARZO.

3 por 100 consolidado. 00-00.

3 por 100 diferido..... 34-45.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 7 de marzo de 1860, á igual hora del 8. No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 575, desde 56 á 61.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.

Aceite á 60 reales arroba.

Idem en molinos á 47.

Jabon blando á 47 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de los granos en la Alhóndiga el día 7.—Trigo, de 57 á 72.—Cebada, de 00 á 00.

MÁLAGA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga, el 3 de marzo de 1860.

Trigo de 66 á 78.—Cebada del país, de 38 á 40.—Idem navegada, de 33 á 35.

Precio del aceite, de 51 á 00.

Seccion de anuncios.

Gran descubrimiento.—D. Nicolas Gonzalez, profesor dentista, ha descubierto el método de poner dientes sin ganchos ni resortes y sin chapa metálica, por medio de una goma que, se adapta perfectamente al paladar.

Tambien hace dentaduras completas por el mismo sistema, y por los demas conocidos hasta el dia en el extranjero.

Deseoso de que su profesion se generalice, enseña por un método particular suyo, en pocas lecciones.

Las personas que quieran aprender, y enterarse en los demas pormenores, pasarán á verse con D. José Fernandez, calle del Romero n.º 51.

Se venden cuarenta mactones de boj de un solo pié: darán razon en la calle del Cuerno, número 8. parroquia de S. Juan.

IMPRESA DE LA ALBORADA

Plazuela de Frias, núm. 17.

En este nuevo Establecimiento se hacen toda clase de impresiones á precios sumamente arreglados.

Aviso al publico.

Debiendo empezarse á dar forrage al ganado del Regimiento Lanceros de Farnesio 5.º de Caballeria, existente en esta ciudad, se hace saber para que las personas que deséen contratar sobre 3000 quintales castellanos, se presente en las Reales caballerizas, en que se hallan establecidas las oficinas del mismo, desde las once de la mañana á las cuatro de la tarde en los dias del 8 al 12 del corriente.

Córdoba 6 de Marzo de 1860.—El Comandante, Mayor.—Domingo Leal.

Administracion principal de Correos de Córdoba.

Desde el 5 del mes actual ha de quedar establecido en esta provincia el correo diario, segun las instrucciones que me han sido comunicadas por el Illmo. Sr. Director general de Correos. Para llevar á cabo esta mejora sufren alteracion varios de los itinerarios hoy vigentes, lo cual exige que tambien la tenga en las horas de despacho en esta principal. En su consecuencia, y con el objeto de que llegue á noticia de todos, se publica el siguiente:

Aviso de las horas de entrada y salida de correos en esta capital, con expresion de los en que está abierta la reja de esta Administracion principal para el despacho de la correspondencia.

Pueblos de esta provincia, cuya correspondencia conducen los	Horas de	
	Correos de	Entrada Salida.
Adamuz.		
Bujalance.		
Cañete.		
Carpio.		
Montoro.	Madrid. (2 y 15) 8 y 43 (mañan.) noche.	
Morente.		
Pedro Abad.		
Villa del Río.		
Villafrañca.		

Almodovar del Río.	Sevilla. (12 y 30) 6 y 30 (dia.) mañan. (8 y 15) 3 y 30 (noche.) tarde.
Hornachuelos.	
Palma.	
Posadas.	
Aguilar.	
Almedinilla.	
Baena.	
Benaméguil.	
Cabra.	
Carcabuey.	
Castro del Río.	
Doña Mencía.	
Encinas Reales.	
Espejo.	
Fernán-Núñez.	Málaga. (5 de la) 6 de la (tarde.) mañan.
Fuente Tojar.	
Lucena.	
Luque.	
Montalbán.	
Montemayor.	
Montilla.	
Monturque.	
Nueva-Carteya.	
Palenciana.	
Priego.	
Puente-Genil.	
Rambla.	
Rute.	
Santa-Ella.	
Valenzuela.	
Iznajar.	
Zuheros.	
Alcaracejos.	
Añora.	
Belalcázar.	
Belmez.	
Los Blasques.	
Conquista.	
Dos Torres.	
Puente-Ovejuna.	
Fuente-la-lancha.	
Granjuela.	
Guijo.	
Hinojosa.	
Obejo.	
Pedroches.	Espiel. (7 de la) 4 de la (tarde.) mañan.
Pozo-blanco.	
Santa Eugenia.	
Torrecampo.	
Valsequillo.	
Villaharta.	
Villaviciosa.	
Villaralto.	
Villanueva del Rey.	
Villanueva del Duque.	
Villanueva de Córdoba.	
Viso.	
Carlota.	
Fuente Palmera.	Écija y Cam- (7 y 10) 4 de la po de Gibralt- (tarde.) mañan. tar.
Guadalcázar.	
San Sebastian.	
La Victoria.	

La reja está abierta por la mañana, desde las ocho á la una de la tarde. Por la tarde, desde las tres á las ocho de la noche.

Además hasta media hora despues de la salida del correo para Madrid, en la que se despachará la correspondencia que se recibá por el de Sevilla y Cádiz.

Las cartas de apartado pueden distribuirse hasta las diez de la noche en caso de que los correos se retrasaren. Si por cualquier incidente llegasen despues de esta hora, únicamente se entregará la correspondencia de los señores gobernadores civil y militar.

Las cartas de listas no se despachan de noche.

El buzón de la administracion principal se saca por última vez, media hora antes de las salidas de los correos. Los ocho que se hallan establecidos en la estacion del ferro-carril y estanco del Campo de la Verdad, Realejo, Tendillas, San Pedro, Judería, Puerta del Rincon y Cruz del Rastro se recojen á las ocho de la noche.

La correspondencia que haya de dirigirse por la expedicion que sale para Sevilla á las tres y treinta minutos de la tarde debe depositarse precisamente en el buzón de la principal.—Córdoba 3 de Marzo de 1860.—El Administrador principal, José Cisneros.

Venta.—En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuen-seca, hay de venta y á precios muy arreglados, una carretela de ballestas, en buen uso, una góndola con su baca y forro de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todos en buen estado de servicio.

Publicacion notable.—Sermon que en la solemne funcion de rogativa celebradas en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en Africa, predicó el Sr. Ldo. D. Bonifacio de Liebana, canónigo magistral de la misma. Se halla de venta á tres en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro de los gastos de la guerra.

Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—POSTAS GENERALES.—Entran los dias 8, 11, 14, 17 y cada tres dias de Madrid, á las 11 de la noche, y salen para dicho punto á las 10 de la noche, los dias siguientes á su llegada.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 230. Imperial 260. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de la Señora viudade Rizzi.

—NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los dias 9, 12, 15, 18 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle Ambrosio de Morales, número 3, frente á la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid los dias 10, 13, 16, 19 y cada tres dias á las 11 de la noche, y salen para dicho punto los dias siguientes á su llegada á las 10 de la noche.

Precios de los asientos.

Berlina 450 rs. Interior 390. Rotonda 320. Cupé 260. Su despacho calle de San Fernando número 77.

Editor responsable, Félix Capilla.

CÓRDOBA.

Imprenta de este periódico, plazuela de Frias, n.º 17, á cargo de don José Gomez.